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Abstract (en)
[origin: ES8504508A1] The invention concerns a peripheral auxiliary system for the automatic feeding and unloading of a stamping/nibbling
machine. In machines of this kind, the blanks have previously beed fed in by automatic devices. Other transport or depositing devices have
been provided for the stamped parts and the stamped-out blanks. For these purposes, an industrial robot with a gripping mechanism is be used.
According to the invention, the gripping mechanism of the robot is also designed to remove the stamped parts, and a stacking means is provided,
whose delivery surface can be swiveled and displaced uniformly in one operation.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf eine periphere Hilfseinrichtung zur automatischen Beschickung und Entsorgung einer Stanz-Nibbel-Maschine.
Bei derartigen Maschinen wurden bisher die Rohplatinen mittels automatischer Einrichtungen zugeführt. Für die Stanzteile einerseits und die
Restgitter andererseits sind weitere Transport-bzw. Ablageeinrichtungen vorhanden. Mann kann für derartige Zwecke Industrie-Roboter mit einer
Greifvorrichtung verwenden. Gemäß der Erfindung ist zum Entnehmen der Stanzteile (191, 192) ebenfalls die Greifvorrichtung (40) des Roboters
(30) vorgesehen und zum schichtweise Ablegen der Restgitter (190) eine Zwischenlagereinrichtung (20) vorhanden, deren Auflagefläche (201) in
einem Arbeitsgang gleichermaßen verschwenk- und verschiebbar ist.
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